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Le	règlement	du	District	de	l’Yonne	prévaut	pour	chaque	question.	C’est	à	dire	que	le	carton	

blanc	est	utilisé	lorsque	cela	est	nécessaire,	tout	comme	l’avertissement	et	l’exclusion.			

	

Les	seules	abréviations	autorisées	sont	:	CB,	AVT,	EXC,	CPB,	CPC,	CE,	RT,	CFI,	CFD,	RCC,	AJ,	

SRA,	BAT,	CPR,	SRP.	

	

Marquer	SRA	lorsqu’il	n’y	a	pas	d’avantage	flagrant	ne	fera	pas	perdre	de	point,	tout	comme	

RCC	lorsqu’il	n’y	a	pas	de	rapport	complémentaire	à	effectuer.		

	

5	QCM	à	2	points	

1. A	la	89
ème

	minute,	 l’équipe	bleue	mène	par	2	buts	à	1	et	 l’arbitre	a	déjà	annoncé	

qu’il	y	aurait	2	min	de	temps	additionnel.	Le	3	bleu	prend	alors	tout	son	temps	pour	

jouer	 une	 rentrée	 de	 touche	 en	 sa	 faveur.	Quelle	 doit	 être	 l’attitude	 de	 l’arbitre	

envers	ce	joueur,	sachant	qu’il	a	déjà	été	averti	verbalement	2	fois	?		

 Rien,	laisser	la	rentrée	de	touche	se	faire	+	Décompte	du	temps	perdu.		

 Donner	la	rentrée	de	touche	à	l’équipe	adverse	pour	faire	jouer	plus	rapidement	

+	Décompte	du	temps	perdu.		

 AVT	 au	 3	 bleu	 pour	 avoir	 retardé	 la	 reprise	 du	 jeu.	 Rentrée	 de	 touche	 pour	

l’équipe	bleue	+	Décompte	du	temps	perdu.		

 Carton	blanc	 au	3	bleu	pour	 avoir	 retardé	 la	 reprise	du	 jeu.	Rentrée	de	 touche	

pour	l’équipe	bleue	+	Décompte	du	temps	perdu.		

2. Pour	confirmer	un	but	litigieux,	l’arbitre	assistant	doit	:		

 Effectuer	un	déplacement	vers	la	ligne	médiane,	en	course	arrière.	�	

 Effectuer	un	déplacement	vers	la	ligne	médiane,	en	marche	avant.	�	

 Effectuer	un	déplacement	vers	la	ligne	médiane,	en	sprint	avant.	

 Rester	sur	place	et	appeler	l’arbitre	central	pour	lui	dire.		

	 	



Questionnaire	de	Formation	Continue	n°1	–	2017/2018	

CDA	89	–	Pôle	Formation	 	 3	sur	17	

	

	

3. Durant	une	action	de	 jeu,	un	 joueur	se	fait	marcher	 involontairement	sur	 le	pied,	

perd	sa	chaussure	mais	parvient	à	continuer	son	action	pour	tirer	et	marquer.		

 But	 refusé.	AVT	au	défenseur	pour	CAS.	 Inviter	 le	 joueur	à	 se	 rechausser.	CFI	 à	

l’endroit	de	la	frappe.			

 But	 refusé.	AVT	 à	 l’attaquant	pour	CAS.	 Inviter	 le	 joueur	 à	 se	 rechausser.	 CFI	 à	

l’endroit	de	la	frappe.		

 But	accordé.	AVT	au	défenseur	pour	CAS.	Coup	d’envoi.		

 But	accordé.	Coup	d’envoi.		

4. Le	geste	de	l’avantage….		

 …	peut	être	effectué	d’un	seul	bras.	

 …	doit	être	effectué	des	deux	bras.	

 …	doit	être	effectué	d’un	seul	bras.	

 …	doit	être	effectué	les	bras	vers	le	ciel.	

5. Quel	 doit	 être	 le	 comportement	 d’un	 arbitre	 assistant	 lorsqu’il	 remarque	 qu’une	

équipe	bénéficie	d’un	avantage	flagrant	suite	à	une	faute	commise	à	proximité	de	

lui	et	après	avoir	échangé	un	regard	avec	l’arbitre	central	?	

 Agiter	 son	drapeau	et	 laisser	 l’arbitre	 central	 décider	 s’il	 doit	 arrêter	 ou	non	 le	

jeu.		

 Ne	rien	faire	et	continuer	à	suivre	l’action.	

 S’arrêter	et	attendre	de	voir	ce	que	l’arbitre	central	décide.	
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10	Questions	à	3	points		

6. A	la	41
ème

	minute,	alors	que	le	score	est	de	1-1,	le	n°6	bleu	effectue	un	long	ballon	

aérien	vers	le	n°18	bleu	dans	la	SDR	adverse.	Le	gardien	s’avance	de	sa	ligne	de	but	

pour	capter	le	ballon	au	dessus	de	sa	tête	quand	le	n°18	bleu	tente	de	le	jouer	du	

pied	comme	illustré	ci-dessous.	Décisions.		

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

7. Quelle	 doit-être	 la	 sanction	 disciplinaire	 si	 un	 joueur	 utilise	 son	 bras/coude	 par	

imprudence	pour	prendre	l’ascendant	sur	son	adversaire	?	Et	si	ce	bras/coude	est	

utilisé	avec	violence	?	(Rayée	les	mentions	inutiles)	

	

Imprudence	=	Carton	blanc	/	Carton	Jaune	/	Carton	Rouge		

Violence	=	Carton	blanc	/	Carton	Jaune	/	Carton	Rouge		
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8. Le	n°9A	élimine	 le	 gardien	B	dans	 sa	 surface	de	 réparation	et	 alors	qu’il	 arme	 sa	

frappe,	 le	 n°2B,	 en	 tentant	 de	 jouer	 le	 ballon	 tacle	 de	 manière	 régulière	 pour	

empêcher	la	frappe,	mais	légèrement	trop	court,	il	rate	le	ballon	et	prend	la	jambe	

d’appui	 adverse	 ce	qui	 a	pour	 conséquence	de	 faire	 tomber	 le	n°9A.	Décisions	et	

explications.		

	

	

	

	

	

	

	

	

		

9. CFI	dans	sa	SDR	pour	l’équipe	bleue	que	le	gardien	décide	de	jouer	rapidement.	Il	

botte	 le	 ballon	 mais	 rate	 complètement	 son	 geste	 ce	 qui	 a	 pour	 conséquence	

d’envoyer	 la	 balle	 dans	 les	 pieds	 d’un	 adversaire	 se	 trouvant	 dans	 la	 SDR	 et	 qui	

marque.	Décisions	et	explications.		

	

	

	

	

	

	

	

	

10. Quelles	sont	les	remises	en	jeu	où	un	but	peut	être	marqué	directement	dans	le	but	

adverse	?			
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11. Coup	 franc	 direct	 à	 25m	 du	 but.	 L’arbitre	 demande	 ostensiblement	 au	 tireur	

d’attendre	 son	 signal	 pour	 botter.	 Alors	 que	 l’arbitre	 place	 le	 mur,	 le	 ballon	 lui	

passe	par	dessus	la	tête	et	se	loge	au	fond	des	filets	adverses.	Décisions.		

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

12. Durant	le	jeu,	le	défenseur	n°6	bleu	dégage	directement	le	ballon	hors	des	limites	

du	terrain,	par	delà	la	main	courante.	Le	n°4	rouge	mené	au	score	se	dépêche	de	se	

mettre	à	l’endroit	de	l’exécution	de	la	rentrée	de	touche	puis,	excédé	par	le	temps	

mis	par	le	supporter	pour rapporter le ballon, l’insulte. Décisions.  

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	 	



Questionnaire	de	Formation	Continue	n°1	–	2017/2018	

CDA	89	–	Pôle	Formation	 	 7	sur	17	

	

	

13. Emporté	 par	 son	 élan,	 le	 n°11	 blanc	 sort	 du	 terrain	 poursuivi	 par	 le	 n°15	 rouge.	

Quelle	 sera	votre	décision	 si	 le	n°15	 rouge	pousse	volontairement	 son	adversaire	

afin	de	le	faire	tomber	dans	la	situation	telle	qu’on	la	voit	ci-dessous	?			
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14. Le	n°9	bleu	se	trouve	en	position	de	hors-jeu	sanctionnable.	Alors	qu’un	coéquipier	
lui	envoie	le	ballon,	ce	dernier	s’en	rend	compte	et	laisse	passer	le	ballon	en	levant	

les	 bras	 au	 ciel	 pour	montrer	 clairement	 sa	 non	 intention	 de	 disputer	 le	 ballon.	

L’arbitre	remarque	alors	que	son	assistant	avec	le	drapeau	levé.	La	défense	s’arrête	

et	 le	gardien	 jaune	sort	de	sa	surface	quand	 le	6	bleu	surgit	de	son	propre	camp,	

dribble	le	goal	et	marque.	Décisions,	explications	et	attitude	de	l’arbitre	vis-à-vis	de	

son	assistant.	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

15. Le	 n°9	 Jaune	 qui	 était	 en	 position	 de	 hors-jeu	 sanctionnable	 au	 moment	 du	

dégagement	de	 son	partenaire	 est	 revenu	 jouer	 le	 ballon	dans	 son	 camp.	A	quel	

endroit	devra	être	tiré	le	coup	franc	indirect	pour	hors-jeu	et	pourquoi	?	
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10	Questions	à	5	points	

16. Alors	que	le	n°9	rouge	est	lancé	en	profondeur,	le	n°4	bleu	l’accroche	par	le	maillot	

hors	de	la	surface	de	réparation	et	l’attaquant	parvient	à	se	libérer	pour	continuer	

l’action,	contrôler	le	ballon	et	pénétrer	dans	la	surface	balle	au	pied.	A	ce	moment,	

le	n°6	bleu	est	 le	seul	 joueur	de	son	équipe	à	pouvoir	revenir	sur	 le	n°9	rouge	au	

prix	 d’un	 effort	 extraordinaire,	 le	 ceinture	 et	 récupère	 le	 ballon	 pour	 relancer	

calmement	en	direction	du	2	bleu.	Décisions	et	justification.		

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

		

17. Corner	pour	l’équipe	rouge	frappé	au	cœur	de	la	SDR.	Le	gardien	se	saisit	du	ballon	

et	relance	très	rapidement	du	pied	vers	son	attaquant,	le	n°9	bleu	au	duel	avec	le	

n°2	rouge	et	ils	se	retrouvent	alors	en	1	contre	1.	Au	prix	d’un	magnifique	contrôle,	

le	 n°9	 bleu	 parvient	 à	 éliminer	 son	 adversaire	 et	 sprinte	 en	 direction	 du	 but	

adverse.	A	1	mètre	de	la	surface	de	réparation,	le	n°2	rouge	revient	et	en	tentant	

de	 jouer	 le	 ballon,	 le	 tacle	 au	 prix	 de	 ne	 prendre	 que	 le	 pied	 de	 l’attaquant.	

Décisions	et	explications.	
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18. Schématisez	sur	le	terrain	ci-dessous	:		

	

- Le	déplacement	d’un	arbitre	assistant	(bonhomme	jaune)	qui	doit	permettre	de	

donner	une	 information	à	 l’arbitre	central	 lorsqu’un	pénalty	doit	être	accordé	

pour	une	faute	commise	à	proximité	de	la	SDR	(Placez	une	flèche)				

- Le	placement	de	l’arbitre	assistant	une	fois	que	ce	pénalty	est	accordé.	(Placez	

une	croix)					

- Le	 placement	 des	 deux	 arbitres	 assistants	 lors	 d’une	 séance	 de	 tir	 au	 but.	

(Placez	2	triangles)		

	

19. Quelles	 décisions	 doit	 prendre	 l’arbitre	 quand	 une	 personne	 supplémentaire	 est	

présente	 sur	 le	 terrain	 et	 commet	 une	 faute	 ne	 nécessitant	 aucune	 sanction	

disciplinaire	?	
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20. Retour	 de	 la	 mi-temps.	 Alors	 que	 le	 gardien	 capte	 le	 ballon,	 vous	 vous	 rendez	

compte	que	le	gardien	est	désormais	joueur	de	champ	avec	le	numéro	9,	tandis	que	

le	numéro	9	est	devenu	gardien	avec	le	numéro	1.	Décisions	et	explications.			

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

21. A)	BAT	à	l’entrée	de	la	SDR.	Le	joueur	contrôle	le	ballon,	le	décale	sur	sa	droite	par	
une	 seconde	 touche	 de	 balle	 puis	 enroule	 le	 ballon	 qui	 vient	 se	 loger	 dans	 la	

lucarne	 du	 gardien	 adverse	 qui	 ne	 peut	 que	 regarder	 le	 ballon	 filer	 sans	 même	

essayer	de	le	stopper.	Décisions	et	explications.		

B)	Même	situation	mais	le	gardien	touche	le	ballon	avant	que	celui-ci	rentre	dans	le	

but.	Décisions	et	explications.	
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22. Le	numéro	 8	 blanc	 est	 victime	d’un	 accrochage	par	 le	maillot	 du	numéro	 3	 bleu,	

capitaine	de	son	équipe.	Malgré	sa	volonté	claire	de	rester	debout,	 il	s’effondre	3	

mètres	plus	loin.	Décision	?		
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23. Vous	nous	rappellerez	quand	doit	être	posé	une	réserve	technique	pour	qu'elle	soit	
valable	puis	la	procédure	à	respecter	pendant	le	match	puis	après	le	match.	

A)	Pour	un	match	de	U18	avec	2	capitaines	mineurs.		

B)	Pour	un	match	de	D1.	
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24. L’entraineur	 de	 l’équipe	 rouge	 lance	 volontairement	 un	 second	 ballon	 sur	 le	

terrain.	Le	ballon	excédentaire	vient	faire	trébucher	le	joueur	blanc	en	possession	

du	ballon.	Décisions	et	explications.		
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25. 5	 erreurs	 se	 trouvent	 dans	 le	 tableau	 ci-dessous	 qui	 détaille	 les	 sanctions	
techniques	lorsqu’une	faute	est	commise	sur	pénalty,	avant	que	le	ballon	ne	soit	en	

jeu,	après	le	signal	de	l’arbitre.	Rayez	les	cases	fausses.  

	

	

Faute	commise	par	

→	

2	adversaires	

pour	des	fautes	

simultanées	de	

même	gravité	

Joueurs	du	camp	

défendant	(y	

compris	gardien	

de	but)	

Feinte	illégale	

du	tireur	

Coéquipier	du	

tireur	

But	marqué	 But	accordé	 A	refaire	 But	accordé	 A	refaire	

Ballon	sorti	en	ligne	

de	but	
A	refaire	 A	refaire	

CFI	point	de	

pénalty	

CFI	à	l’endroit	

de	la	faute	

Ballon	bloqué	par	le	

gardien		
A	refaire	 A	refaire	

CFI	point	de	

pénalty	

CFI	à	l’endroit	

de	la	faute	

Ballon	dévié	en	

corner	ou	ligne	de	

touche	

A	refaire	 A	refaire	
CFI	point	de	

pénalty	

CFI	à	l’endroit	

de	la	faute	

Ballon	renvoyé	par	

le	gardien,	ou	les	

montants	sur	le	

tireur	ou	un	

partenaire	du	tireur	

A	refaire	 SRA	–	à	refaire	
CFI	point	de	

pénalty	

CFI	à	l’endroit	

de	la	faute	

Ballon	renvoyé	par	

le	gardien,	les	

montants	sur	un	

défenseur	

A	refaire	 A	refaire	
SRA	–	CFI	point	

de	pénalty	

SRA	–	CFI	à	

l’endroit	de	la	

faute	
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1	Question	bonus	à	5	points	

Faire	 le	 rapport	 disciplinaire	 de	 la	 question	 6.	 Inventez	 les	 informations	manquantes	 si	

nécessaires.		
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